

pères et des fidèles de cet Archidiocèse. Je vous remercie au nom de la province de Manitoba, puisque ce don généreux lui donne un nouveau trait de ressemblance avec les provinces-sœurs et lui procure une gloire réelle.

Plus que cela, c'est au nom de la religion que je vous remercie, M l'Abbé, et que je remercie tous ceux qui ont contribué à ce don magnifique, car votre acte généreux affirme une fois de plus que cette Religion sainte marche toujours à la tête de tout ce qui est beau et grand. Bien loin d'être, comme le disent nos ennemis, un obstacle au véritable progrès, c'est elle au contraire qui l'inspire. Les beaux arts, si supérieurs à l'industrie qui n'en est que la servante, sont eux-mêmes les serviteurs de la religion : elle conduit et les fait revivre partout où elle pénètre. Oui, je vais bénir cet orgue avec bonheur, afin que ses suaves harmonies élèvent plus fortement nos cœurs vers Dieu pour le dispenser à répandre de plus abondantes bénédictions non-seulement sur le peuple de Manitoba, mais aussi sur notre pays natal dont le peuple nous devient encore plus cher aujourd'hui par ce nouvel et éclatant témoignage d'amitié à notre égard.

Sa Grâce procéda alors à la bénédiction de l'orgue, lequel incontinent éclata comme un tonnerre en répondant *amen* à la bénédiction.

La messe qui commença ensuite fut chantée par le Rév. Père Lacombe de Ste. Marie de Winnipeg, assisté du Rév. Monsieur Giroux, comme diacre, et du Rév. Père McArthy, du Lac Manitoba, comme sous-diacre.

Mgr. l'Archevêque qui assistait paré au trône, avait à ses côtés le Chanoine Hicks et M. l'Abbé Poulin, le Rév. Père Maisonneuve, de l'Archevêché, faisait les fonctions de Prêtre assistant.

On remarquait dans le Chœur, outre la plupart des prêtres du Diocèse, le Très-Rév. Père Antoine, Provincial des Oblats de Montréal, le Rév. M. Trudel, ancien curé de St. Isidore, P. Q., et le Rév. Père Lehret, de St. Paul.

Le Rév. M. Hughes, du Collège de St. Boniface, touchait l'orgue, et le Rév. M. Dugast dirigeait le chœur des chanteurs.

L'Hon. M. Dubuc conduisit Madame G. Roy à l'offrande